
A192018年10月16日 星期二
责编 朱浩 美编 冯晓娜 值班主任 苗卫国 文体·竞技

□半岛记者 邢成博

足协又被爆出新政，15
日凌晨，一条“2019中国超级
联赛关于球员注册和比赛规定
（讨论稿）”在足球圈热传，其中
涉及多项重大变化，包括取消中
超U23新政，外援人数增加，取
消门将国籍限制，中甲有2 . 5个冲
超名额……虽说标题写明了这只是
讨论稿还未正式确定，但在足球圈引
起轩然大波。记者多方调查发现，门将
放开国籍限制和冲超名额事宜还在讨
论中，U23新政要取消和“超级外援”
两条新规已经在足协内部基本达成共
识。

U23联赛12月份开打

2017赛季，足协正式开始实施
U23新政，对于中超俱乐部上场年轻
球员加以鼓励，2018赛季U23新政
加码，为了给新政实施添保障，足协
不惜让新政和外援政策挂钩，以此鞭
策各俱乐部执行新政。不过两年快
过去了，U23新政实施到现在有利
也有弊，有利的一面是年轻球员
的确得到了更多出场机会，弊端
是联赛的观赏性打折，不少球
队依旧没有走出利用新政空
子的怪圈，而且新政的实施
并没有让U23年龄段的球
员水平有本质提高，在
U23亚洲杯上，主场作

战的U23国家队小组没出线，这也让
新政受到了前所未有的质疑。在这样
的大环境下，废除新政的呼声越来越
高，直至这种说法最终出现在新赛季
的政策讨论稿中。
记者咨询了中国足协，虽然没有

直接得到下赛季废除U23新政的确
切说法，但是足协用另一种方式默认
了。15日下午，足协发布了最新红头
文件，将要举办 U23联赛，足协在
《通知》中称，2018中超、中甲、中乙
联赛即将结束，为进一步锻炼队伍，
发现人才，同时为各俱乐部注册的
U23球员提供足够的比赛机会，尽快提
高实战能力，中国足球协会将举办U23
联赛。此次比赛初定于12月1日~31
日进行，中超、中甲、中乙俱乐部均可
以参加，报名截止日为 10月 25日。
在具体要求中，足协规定，每队报名
的球员不得少于18人，不得多于 30
人，另外每队可报最多 3名超龄球
员，以及最多 6名 U19球员，其中
U17球员不能超过2人。

超级外援免交引援调节费

U23新政在本赛季是和外援新政
相辅相成的，既然U23新政要松绑，
外援政策上必定也会松动。网传的
文件里写着中超可能会增加外援名
额，还会允许打亚冠的球队比普通
球队多注册一个外援，这些政策记
者多方求证足协表示并不知情，但
是对于超级外援的概念，不少内部

人士也表示政策就差公布了。北京
青年报记者肖赧就表示，尽管足协
没有直接承认，但是私下里很多俱
乐部的做法已经透露出这个政策正
在出台中。
所谓超级外援，是指外援来自

2018年年末前世界足球国家队排名
前 50名的国家队，如果外援的国家
队排名世界前 20，只要他代表国家
队首发出场过或者参加比赛超过
50%就算超级外援，如果外援的国
家队排第 21~50名，则需要他代表
国家队参加比赛超过65%才算超级
外援。一旦被定义为超级外援，向中
国足协报备后，就可以不被引援调
节费限制。举个例子，恒大要买断保
利尼奥按照本赛季规定，是超出足
协引援费用限制的，需要缴纳不菲
的引援调节费。但是新政出台后恒
大如果向足协报备将保利尼奥定为
球队超级外援，就可以不受引援调
节费影响。这个政策的背后也就是
足协鼓励各俱乐部将大牌外援带到
中超来，增强联赛观赏性。此前由于
受到引援调节费影响，中超本赛季
和很多大牌外援失之交臂，伊涅斯
塔和托雷斯这个级别的大咖全部去
了日本 J联赛，而且和中超外援紧缩
政策相反，J联赛还在调研放开外援
限制，这也引发了中国职业足坛的
讨论。为了联赛价值和观赏性，中超
也难免不受刺激。
而像是门将取消国籍限制、外

援人数增加等网传新政能否变现，
只有等待了。

网传足协正酝酿出台2019中超新政，U23和外援政策将进行重大调整

□文/图 半岛记者 王丽平 通讯
员 张佳卉 报道

本报10月15日讯 10月15日，
记者从青岛市残联获悉，在第三届亚
洲残疾人运动会上，青岛共派出三名
女子轮椅运动员参与，所参与的比赛项
目为硬地滚球及轮椅羽毛球两个大项5
个小项。经过激烈角逐，三名队员共斩
获3金1银1铜，刷新了青岛市残疾人运
动员在亚残运会中的最好成绩。
在本届亚残会上，青岛残疾人运动

员林细妹在硬地滚球项目上独获女子
BC4级个人赛和BC4级双人赛两项金
牌，残疾人羽毛球队运动员徐婷婷获得
女子WH1/2级双打冠军及WH2级单
打亚军，残疾人羽毛球队运动员张晶获
得女子WH1/2级女子双打季军。

北京时间10月15日，女排世锦赛
继续进行，卫冕冠军美国队被挡在了四
强大门外。面对荷兰队，美国队在2:0领
先的情况下痛失好局，被对手逆转，这
样的结果也让中国队提前晋级半决赛。
这样的结果令美国队主教练基拉

里一时间难以接受，他在教练席上坐
了很久才起身参加发布会。当记者问
他在比赛结束后和队员们说了什么
时，他说：“我什么都没说，这是一个令
人失望的结果。”
相反，荷兰队则创造了历史，这是

球队首次杀入世锦赛四强。荷兰队主教
练、美国人莫里森的喜悦之情溢于言
表，他说：“我对球队感到自豪，我们又
一次在困境中找到了赢球的办法。我们
创造了历史，但这并不是终点。” 新华

女排世锦赛中国“被进”四强

亚残运会青岛健儿摘3金

□半岛记者 邢成博

10月15日上午，作为设立金牌最
多的项目，省运会田径项目在青岛市民
健身中心“海之沙”体育场开赛。来自济
南、青岛、淄博等全省16个地市的855
名运动健儿将展开为期6天的激烈角
逐。青岛市体育运动学校田径队代表青

岛市参赛。首个比赛日产生了18枚金
牌，青岛队表现出色，开赛首日即斩获
了7金9银7铜实现了开门红。上午进
行的女子甲组5000米比赛中，青岛姑
娘赵艳丽为青岛田径队夺下第一金，开
启了青岛健儿在省运田径场上争金序
幕。
15日上午 9点 25分，女子甲组

5000米决赛鸣枪开跑，青岛队选手赵
艳丽以16分30秒30的成绩夺冠。“今
天很开心能为青岛夺得一枚金牌”，赵
艳丽说，她今年即将年满十八岁，这也
是第四次参加省运会的比赛了。作为赛
会的种子选手，在赛前她虽然有一些紧

张，但还是为青岛拼下了田径第一金。
她表示自己希望能够继续努力训练，争
取能在全国大赛以及世界大赛中获得
更好的成绩。
下午比赛中，青岛运动健儿们表现

抢眼，凭借实力接连夺得冠军。其中赵
艳丽夺得女子甲组5000米冠军；徐文
昊夺得男子甲组5000米决赛冠军；郝
淼夺得女子乙组400米冠军；穆珑戈夺
得男子乙组400米冠军；张浩顺夺得男
子乙组铅球冠军；李玉夺得女子甲组跳
远冠军；孙文华夺得女乙竞走5000米
冠军。最终，青岛队以总计7枚金牌的
成绩完成了首日比赛。

省运会田径赛首日
青岛军团豪夺7金

保利尼奥
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